

EDITORIAL

José Alberto Nieto

Rector de la Universidad UMECIT, Panamá

rectoria@umecit.edu.pa

Aprovechando este nuevo fascículo de nuestra Revista Saluta queremos ilustrar a nuestros lectores sobre los adelantos en nuestras nuevas ofertas académicas en la Facultad de Ciencias de la Salud toda vez que para la Universidad Metropolitana de Educación, Ciencia y Tecnología (UMECIT) es importante continuar trabajando por la consolidación de un proyecto educativo, enfocándose actualmente en su desarrollo e impacto en el sector de la Salud. Por ello, seguimos avanzando en la implementación de nuevas y novedosas carreras y programas que redundarán en la evolución del país.

Como avance a esa dedicada labor, es un honor para la Universidad anunciar las nuevas ofertas académicas como lo son la carrera de Licenciatura en Radiología e Imágenes Médicas, al igual que el programa de Especialización en Psicología del Deporte, carrera y programa cuyos lanzamientos serán realizados próximamente y que su implementación generará un impacto positivo en la sociedad y sobre todo en los diferentes equipos deportivos, iniciando directamente con aquellos con los que cuenta UMECIT, y directa o indirectamente en equipos existentes a nivel nacional e internacional.

La propuesta de estos programas nace de varias de las necesidades sociales que existen en la comunidad. Por su lado, la Licenciatura en Radiología e Imágenes Médicas va ligada a la necesidad de formar más profesionales idóneos que con ayuda de los avances tecnológicos puedan ser asertivos en sus diagnósticos y brindar un servicio más eficaz y oportuno, y así poder abarcar la alta demanda que se ha reflejado en el país, tanto en enfermedades generales como en lesiones.

Para cumplir con ese propósito UMECIT ha trabajado en el desarrollo de los espacios, laboratorios, equipos y personal capacitado necesarios para que los estudiantes cuenten con todos los requerimientos que les permita recibir y a nosotros brindar una formación con la alta calidad educativa que nos caracteriza como Universidad.

Además, la Licenciatura de Radiología e Imágenes Médicas guarda una estrecha relación con Licenciatura en Fisioterapia, ya que, aunque ambas carreras tienen diferentes áreas de estudios y poseen sus propias funciones dentro de la salud, el buen diagnóstico de un radiólogo es fundamental

para el buen proceso fisioterapéutico de un paciente. Anteriormente, hemos mencionado que la Licenciatura en Fisioterapia es una de nuestras carreras cuya demanda ha tenido un aumento significativo, y dada la gran conexión con la Radiología, consideramos ideal que ambas licenciaturas crezcan de la mano.

En esa misma línea, seguimos robusteciendo los laboratorios de la Facultad de Ciencias de la Salud con tecnología de punta que contribuirá en la formación de los nuevos profesionales y su empleabilidad.

Por otro lado, el aumento en la demanda de la Licenciatura en Fisioterapia, se le atribuye a la cantidad de lesiones que sean generadas producto de un mayor interés y participación de la sociedad en el ámbito del Deporte. Dicho análisis nos ha llevado a crecer en el área de la salud física para nuestros deportistas, sin embargo, debemos velar de la misma manera por su salud mental por lo cual hemos encaminado los nuevos avances en esta dirección ofreciendo el programa de Especialización en Psicología del Deporte.

Este programa se enfoca en el análisis de los factores cognitivos, emocionales, psíquicos, el comportamiento humano según en el entorno y demás factores internos y externos que influyen en el desempeño deportivo y en la realización de actividades físicas de una persona. La preparación mental es de vital importancia en la formación de un deportista ya que no tener un buen manejo en la inteligencia emocional y mental desarrolla en las personas el sentimiento de frustración.

Socialmente, también está demostrado que el deporte es una herramienta de prevención a la violencia y al riesgo social, y el entorno del que se rodea el deportista tiene gran influencia en su desempeño, por lo cual también se analiza y se trabaja en los factores externos que pueden contribuir al mal rendimiento tanto físico y mental de la persona.

Ofrecemos este programa con miras a que el acompañamiento psicológico cause un impacto tanto al deportista asistido, con el fin de que el mismo tenga la capacidad emocional para continuar con sus objetivos y cumplir sus metas, como un impacto a su entorno familiar, entrenadores, comunidad y consecuentemente a la sociedad en general.

Por todos los avances antes mencionados, los invitamos a dar lectura de los interesantes y enriquecedores artículos que contiene esta nueva edición de nuestra Revista Saluta, toda vez que los mismos contribuyen al desarrollo de la innovación y generación de conocimiento para la comunidad científica.